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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
El jueves, desincorporación del viejo penal de Morelia a favor del IMSS 
https://revolucion.news/el-jueves-desincorporacion-del-viejo-penal-de-morelia-a-favor-del-
imss/ 
https://www.changoonga.com/2022/05/24/bedolla-wins-el-jueves-congreso-entregara-
terreno-del-antiguo-cereso-al-imss/ 
https://www.contramuro.com/meten-acelerador-diputados-concretaran-manana-
desincorporacion/ 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/130040-listo-dictamen-que-
autoriza-al-gobernador-a-vender-al-imss-predio-en-que-operaba-el-cereso-j-mugica.html 
El jueves quedará formalizada la autorización para que el Ejecutivo Estatal desincorpore a 
favor del IMSS las instalaciones del viejo penal de Morelia, esto como pago parcial de los 
adeudos que el Gobierno michoacano arrastra con el Instituto. Los integrantes de la LXXV 
Legislatura, fueron citados ya a sesión extraordinaria para el jueves, una vez que concluya 
la ordinaria convocada a las nueve de la mañana. Como único punto de la segunda sesión, 
se discutirá y aprobará el dictamen de la desincorporación elaborado por las comisiones de 
Hacienda, Desarrollo Urbano y de Gobernación. En el dictamen las Comisiones Unidas 
apuntan que con la desincorporación existe un beneficio para las finanzas del Estado, 
puesto que la deuda actual que se tiene con el IMSS, por concepto de aportaciones obrero-
patronales, por parte del Ejecutivo Estatal se reduciría en un 19% al recibir en dación el 
bien inmueble. 
 
Una vez entregado el predio, IMSS tendrá dos años para edificar oficinas centrales 
en Morelia 
https://metapolitica.news/2022/05/25/una-vez-entregado-el-predio-imss-tendra-dos-anos-
para-edificar-oficinas-centrales-en-morelia/ 
De aprobarse el dictamen que se presentará este jueves en el Pleno Legislativo del 
Congreso del Estado, para la desincorporación del predio excereso “Francisco J. Múgica”, 
el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), contará con dos años para el desarrollo de 
sus oficinas centrales, de lo contrario, el terreno regresará al Patrimonio Estatal. El mismo 
documento establece que el bien inmueble se entregará a dación de pago por no menos de 
347 millones 702 mil pesos. El monto total dependerá de un avalúo del Instituto de 
Administración y Avalúos de Bienes Nacionales (INDAABIN) al momento de su 
enajenación. 
 
Esta semana se acordaría aumento salarial con intérpretes del Congreso: Pineda 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/esta-semana-se-acordar%C3%ADa-
aumento-salarial-con-int%C3%A9rpretes-del-congreso-pineda 
 La titular de la Secretaría de Administración y Finanzas del Congreso del Estado, María 
del Rocío Pineda Gochi, informó que ya revisan el sueldo que perciben intérpretes de 
lengua de señas en otros estados luego de la denuncia pública que realizaron michoacanos 
que trabajan en el para que se les incremente el salario laboral. En entrevista, indicó que 
van por un incremento salarial, aunque no han propuesto algún monto, pero se buscará que 
se encuentre dentro de los parámetros con otros estados, por lo que en esta semana se 
reunirán con los intérpretes para llegar a acuerdos. 
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Michoacán no será democrático, si mujeres no son libres de elegir: Colectivas 
https://revolucion.news/michoacan-no-sera-democratico-si-mujeres-no-son-libres-de-
elegir-colectivas/ 
Michoacán y sus poderes no podrán definirse como democráticos, su las mujeres no son 
libres de decidir sobre sus cuerpos y determinan cuándo están listas para ser madres, o 
incluso si no quieren serlo, sostienen Colectivas feministas. Tal aseveración la plasman en 
la exposición de motivos de su iniciativa para despenalizar el aborto en Michoacán, misma 
que arribará este jueves al Pleno Legislativo para su turno a comisiones y que sea analizada 
y dictaminada. La propuesta de reformas al Código Penal del Estado, a la Ley de Salud y a 
la Ley por Una Vida Libre de Violencia para las Mujeres es signada por 22 colectivas que 
integran a ILEMich (Interrupción Legal del Embarazo Michoacán), quienes. 
 
Cubrebocas seguirá siendo obligatorio en espacio cerrados en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/cubrebocas-seguira-siendo-obligatorio-en-
espacio-cerrados-en-michoacan-8337211.html 
https://lapaginanoticias.com.mx/a-votacion-uso-voluntario-del-cubrebocas-en-espacios-
abiertos-diputados-lo-tocaran-este-jueves-en-sesion-ordinaria/ 
En sesión ordinaria del día jueves se votará en el pleno del palacio legislativo el dictamen 
que fue emitido por la comisión de salud y asistencia social para reformar diversas 
disposiciones de la ley de uso de cubrebocas del Estado de Michoacán. La presidenta de 
la comisión de salud, Rocío Beamonte Romero, adelantó que no podrá dejar de utilizarse 
en lugares cerrados que tengan poca ventilación, además de que deberá de continuar con 
las medidas de prevención contra el COVID-19 como lo es la distancia de 1.5 metros, el 
uso de gel antibacterial y el de termómetros infrarrojos. 
 
Declaran improcedente juicio político contra alcalde de Erongarícuaro 
https://www.quadratin.com.mx/politica/declaran-improcedente-juicio-politico-contra-
alcalde-de-erongaricuaro/ 
La demanda de juicio político en contra del presidente municipal de Erongarícuaro, Juan 
Calderón, presentada por el Consejo de Gobierno Comunal Indígena de Jarácuaro, fue 
declarada improcedente por las comisiones unidas de Gobernación y la de Puntos 
Constitucionales del Congreso del Estado. La causa por la que el Consejo presentó la 
demanda, es porque a pesar de la declaración de validez de la consulta previa, libre e 
informada que realizó el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) en la que decidieron 
administrar de manera directa los recursos presupuestales que les corresponden, el alcalde 
se niega a hacer entrega de esos recursos. Además, acusan al edil de haber creado un 
grupo de choque encaminado a generar ingobernabilidad en el municipio y responsabilizar 
al Consejo, razón por la que lo responsabilizan de los actos de violencia que se puedan 
generar. 
 
Jucopo tendría control de recursos de gestión para diputados 
https://www.contramuro.com/jucopo-tendria-control-de-recursos-de-gestion-para-
diputados/ 
En el Congreso del Estado se busca que la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) 
cuente con las facultades legales para ejercer el control sobre los recursos para gestión de 
los diputados locales, quitando tal responsabilidad a la Secretaría de Finanzas de la 

https://www.quadratin.com.mx/politica/declaran-improcedente-juicio-politico-contra-alcalde-de-erongaricuaro/
https://www.quadratin.com.mx/politica/declaran-improcedente-juicio-politico-contra-alcalde-de-erongaricuaro/
http://congresomich.gob.mx/
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Cámara. La propuesta se cocina en la Comisión de Régimen Interno y Prácticas 
Parlamentarias que es presidida por el diputado Fidel Calderón Torreblanca, quien 
coincidentemente preside también la Junta de Coordinación Política. Para ello en la 
Comisión se está trabajando en un dictamen con Proyecto de Decreto que reforme el 
artículo 8 de la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso, de manera que se 
establezca como un derecho de los diputados el recibir subvenciones. 
 
Boletines: 
 
Comisión de Cultura aprueba que lengua tarasco purépecha sea reconocida como 
patrimonio cultural intangible de Michoacán 
La Presidenta de la Comisión de Cultura y Artes del Congreso del Estado, Andrea 
Villanueva Cano, así como sus integrantes, María de la Luz Núñez Ramos y María 
Fernanda Álvarez Mendoza, votaron a favor de la elaboración de dictámenes para declarar 
la lengua tarasco purépecha como patrimonio cultural intangible en Michoacán, así como 
para inscribir con letras de oro el nombre “María del Refugio García Martínez” en el Muro 
de Honor del Palacio Legislativo. En sesión celebrada en la Casona del Congreso del 
Estado, por unanimidad, las legisladoras determinaron someter a consideración del Pleno 
de la 75 Legislatura, el dictamen mediante el cual se busca reconocer a la lengua tarasco 
purépecha como patrimonio cultural intangible de Michoacán. 
 
Libro “Los fundamentos de los derechos de los animales” parteaguas en 
pensamiento legal para proteger a las especies no humanas: Daniela de los Santos 
"El cuidado de las especies animales no humanas no es un tema de moda, sino por el 
contrario, es una tesis que desde el principio de la sociedad se ha visto como una 
necesidad: el cuidar y proteger a los animales" así lo comentó la Diputada Daniela de los 
Santos Torres al dar lectura a un fragmento del libro “Los Fundamentos de los derechos de 
los animales”, escrito por la doctora Rosa María de la Torre Torres. Durante la presentación 
del texto, la legisladora local citó a la autora al referir que "en la búsqueda de un marco 
jurídico, la sociedad ha malinterpretado la diferencia entre los seres racionales y los no 
racionales, generando barreras que ahora tienen en discusión sobre la protección de las 
especies animales no humanas". 
 
Debemos evitar que México viva una dictadura con Morena: Hernández Peña 
"En Michoacán los priistas apoyaremos las acciones de nuestro dirigente nacional, 
Alejandro Moreno Cárdenas para evitar que México viva una dictadura con Morena": 
expresó el coordinador de diputados locales del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
Jesús Hernández Peña. Lo anterior dijo, luego de las denuncias interpuestas por los líderes 
nacionales de PRI, PAN, PRD en contra de Morena, un partido que busca a toda costa 
quitar representatividad a la oposición, cometiendo violaciones constitucionales y legales 
para ganar los procesos electorales. 
 
En México, urgentes campañas de información sobre viruela de mono: Fanny Arreola 
En México resulta urgente que las autoridades sanitarias generen campañas de información 
a la población sobre la llamada viruela del monto, esto frente al incremento de casos que 
se vienen registrando en todo el mundo, apuntó la diputada Fanny Arreola Pichardo, 
coordinadora de la Representación Parlamentaria de la LXXV Legislatura del Congreso del 
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Estado. La diputada por el Distrito de Apatzingán, apuntó que si bien la Comisión Nacional 
para la Vigilancia Epidemiológica (CONAVE) ya lanzó un aviso epidemiológico sobre la 
viruela del mono o viruela símica, es necesario instrumentar una campaña de información 
a la población ante los posibles riesgos. 
 
Reformas legales fortalecen la organización productiva en Michoacán: Julieta 
Gallardo 
En Michoacán se fortalece la organización productiva, esto a través de las reformas a la 
Ley de Organizaciones Agrícolas del Estado de Michoacán aprobadas por el Congreso 
local, recalcó la diputada Julieta Gallardo Mora, vicepresidenta de la Mesa Directiva de la 
LXXV Legislatura estatal. La reforma aprobada por el Pleno, parte de una iniciativa 
promovida por la diputada Julieta Gallardo, en la que se incorporan conceptos jurídicos que 
permitan lograr y determinar el debido funcionamiento al interior de las asociaciones de 
agricultores. 
 
Confianza en el gobierno de Michoacán avanza con fortaleza: Seyra Alemán 
La confianza que día a día va ganando el Gobierno de Michoacán que encabeza nuestro 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla continúa a paso firme en la renovación de la confianza 
de todos los sectores de nuestro estado, así lo comentó la diputada de Morena Seyra 
Alemán. Esto al señalar la aprobación y la confianza que el magisterio michoacano a puesto 
en este gobierno, sobre todo a la disposición del gobierno en la búsqueda de la solución de 
los problemas que por años estuvieron en el olvido en nuestro estado, subrayó la legisladora 
también maestra en Políticas Públicas. 
 
Debemos potenciar los esfuerzos para desterrar la cultura de la violencia: Víctor 
Zurita 
En México y estados como Michoacán, debemos potenciar los esfuerzos para desterrar la 
cultura de la violencia, pues ésta condiciona la manera en que nos relacionamos y se 
desarrolla nuestra sociedad, recalcó el diputado Víctor Zurita Ortiz, integrante de la 
Comisión de Derechos Humanos de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El 
diputado integrante del Grupo Parlamentario de Morena, consideró que como humanidad, 
es estremecedor conocer con frecuencia casos como la masacre en Texas donde 19 niños 
y dos profesoras murieron a manos de un joven de 18 años. 
 
Maestros michoacanos destacan a nivel internacional  
Promover la calidad educativa y que nuestro estado brille a nivel internacional, es un 
propósito de la diputada del PES Michoacán, Luz María García García, quien anunció su 
apoyo al proyecto pedagógico “Conociendo Morelia desde Casa”, el cual será presentado 
en Colombia. Se trata de un programa educacional innovador, el cual tiene como meta 
favorecer el aprendizaje de los alumnos de preescolar, con videos de alto valor pedagógico 
en los cuales se promueve el conocimiento y el desarrollo académico de los estudiantes. 
 

 
NOTA POLÍTICA 

 
 
Presidenta de Morena Michoacán es Giulianna Bugarini, reitera IEM 
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https://revolucion.news/presidenta-de-morena-michoacan-es-giulianna-bugarini-reitera-
iem/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ana-lilia-guillen-no-se-ha-acercado-al-iem-
ignacio-hurtado-8334710.html 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/130045-no-tiene-iem-el-
documento-formal-que-avala-a-ana-lilia-guillen-como-presidenta-de-morena.html 
La presidenta del Comité Ejecutivo Estatal de Morena en Michoacán la encabeza Giulianna 
Bugarini Torres, reiteró el consejero presidente del Instituto Electoral de Michoacán, Ignacio 
Hurtado Gómez. En entrevista con los medios de comunicación, recordó que su papel como 
órgano electoral es tener comunicación con las presidencias de los partidos políticos, por 
lo que dijo, en el caso de Morena, con quien se mantiene la comunicación es con Bugarini 
Torres, quien desde el pasado mes de octubre fue nombrada presidenta estatal de Morena. 
«El único documento oficial que se ha remitido al Instituto es el que señala que la dirigencia 
actual es la de Bugarinni», reiteró. 
 
Lamentable, genuflexión del IEM ante el poder: Ana Lilia Guillén Quiroz 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/lamentable-genuflexion-del-iem-ante-el-
poder-ana-lilia-guillen-quiroz/ 
El ejercicio de genuflexión ante el poder que hizo el presidente del Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado al reconocer así no más a la delegada nacional Giulianna 
Bugarini Torres, como dirigente, “es lamentable y genera desconfianza entre los 
ciudadanos”, aseguró la presidenta del Comité Ejecutivo Estatal de Morena Michoacán, Ana 
Lilia Guillén Quiroz. Apuntó que “si él (Ignacio Hurtado) estuviera consciente del nivel que 
representa, debió haberse escusado…”, ante los cuestionamientos que le hicieron en un 
programa televisivo sobre el tema. 
 
Revisa IEM solicitud de San Francisco Peribán para realizar consulta de autogobierno 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/revisa-iem-solicitud-de-san-francisco-periban-
para-realizar-consulta-de-autogobierno-8334782.html 
https://mimorelia.com/noticias/politica/san-francisco-perib%C3%A1n-busca-ejercer-
presupuesto-directo-iem 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) se encuentra analizando la solicitud presentada 
por San Francisco Peribán, localidad perteneciente a Peribán de Ramos, para que pueda 
llevarse a cabo la consulta de autogobierno. La Consejera del IEM, Araceli Gutiérrez Cortés, 
informó que fue la semana pasada cuando se presentó la solicitud y el Instituto cuenta con 
quince días para resolver. "Se está revisando que forme parte del catálogo de aspectos de 
comunidades indígenas, que sea tenencia, que cumpla con los requisitos para proceder 
con la consulta", mencionó. 
 
En Michoacán se cometen uno de cada 10 homicidio que ocurren en el país: MC 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/en-michoacan-se-cometen-uno-de-cada-
10-homicidio-que-ocurren-en-el-pais-mc/ 
https://moreliactiva.com/si-no-hay-cambio-de-estrategia-de-seguridad-en-michoacan-
convenio-con-jalisco-solo-sera-de-papel-mc/ 
El estado de Michoacán concentra uno de cada 10 homicidios que se cometen en el país, 
informó el dirigente estatal de Movimiento Ciudadano, Antonio Carreño Sosa. En rueda de 
prensa, lamentó que cada hora ocurra un homicidio en el país, pero que de los más de 22 
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mil homicidios, el 9% se concentre en el estado, en donde se además también se han 
incrementado las desapariciones. Indicó que se estiman que ya van en más de cuatro mil 
las personas desaparecidas en Michoacán, lo que esta generando un tema de 
ingobernabilidad e inseguridad muy grave. 
 
Octavio Ocampo, refrendó el compromiso del PRD en la defensa y el fortalecimiento 
de las instituciones electorales 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/prd-michoacan-refrenda-su-lucha-en-la-
defensa-de-las-instituciones-electorales/ 
El Presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, 
subrayó que derivado de la lucha de este instituto político se crearon en México órganos 
electorales independientes, que dieron certeza y reconocimiento al voto ciudadano. En ese 
sentido y con motivo de la conmemoración del 27 Aniversario de la instalación del Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM), Octavio Ocampo, refrendó el compromiso del PRD en la 
defensa y el fortalecimiento de las instituciones electorales. 
 
Realiza IEM ceremonia de incineración de la bandera de México 
http://exeni.com.mx/noticia/Realiza-IEM-ceremonia-de-incineracion-de-la-bandera-de-
Mexico 
Como parte de las actividades de aniversario 27 del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), 
y conforme lo establecido en el artículo 54 bis de la Ley sobre el Escudo, la Bandera y el 
Himno Nacional y en acompañamiento con personal del 12/o. Batallón de infantería Ejército 
Mexicano se llevó a cabo la ceremonia de incineración de la Bandera Nacional en la 
explanada de sus oficinas centrales, debido al deterioro natural que ha sufrido él lábaro 
patrio con el transcurrir de los procesos electorales. Durante la ceremonia, presidida por 
Consejeras y Consejeros Electorales, la Secretaría Ejecutiva, Direcciones, Coordinaciones, 
Personal del Instituto, Invitados especiales de instituciones electorales, el Presidente del 
IEM, Mtro. Ignacio Hurtado Gómez realizó la entrega de la Bandera Nacional a la escolta 
del Instituto y tomó protesta de resguardo del lábaro patrio.  
 
Cuenta TEEM con defensoría jurídica de atención gratuita  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/cuenta-teem-con-defensoria-juridica-de-atencion-
gratuita/ 
El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán cuenta desde el año 2019 con 
una Defensoría Jurídica a través de la que se brinda de manera gratuita, a las y los 
ciudadanos que ejercen cargos públicos de elección popular elegidos por sistema normativo 
indígena o de partidos políticos, los servicios de orientación, asesoría y defensa de su 
derecho político-electoral en la vertiente del ejercicio del cargo. En un comunicado de 
prensa se informó que gracias a la reforma al Código Electoral del Estado de Michoacán de 
Ocampo de fecha el 23 de diciembre de 2019, se creó la Defensoría Jurídica, que tiene 
como principal objetivo, el ser una instancia accesible para llevar a cabo el trámite, 
seguimiento y conclusión del Juicio para la Protección de los Derechos Político-Electorales 
del Ciudadano, en el ámbito local.  
 
 
 
 

http://exeni.com.mx/noticia/Realiza-IEM-ceremonia-de-incineracion-de-la-bandera-de-Mexico
https://www.quadratin.com.mx/justicia/cuenta-teem-con-defensoria-juridica-de-atencion-gratuita/
https://www.quadratin.com.mx/justicia/cuenta-teem-con-defensoria-juridica-de-atencion-gratuita/


 
 
 
 

                                                26 de mayo de 2022 

 
NOTA GOBIERNO 

 
 
Toma Staspe oficinas de rentas en Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/toma-staspe-oficinas-de-rentas-en-morelia/ 
https://postdata.news/staspe-denuncio-desabasto-de-placas-tarjetas-de-circulacion-
y-engrapadoras/ 
Por falta de insumos básicos para el cumplimiento de las funciones administrativas, 
empleados sindicalizados al servicio del estado, han emprendido la toma de oficinas de 
rentas, de la colonia Ventura Puente. Se trata de un grupo de aproximadamente 20 
personas que ha instalado el bloqueo y acusa la falta de insumos como hojas, impresoras, 
lapiceros, plumones, libretas, etcétera. El personal administrativo, afiliados al Sindicato de 
Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo (Staspe), revelaron mandos policiales, se 
manifestará a lo largo de la jornada de este miércoles, en rechazo a la falta de condiciones 
laborales. 
 
Gobierno de Michoacán y STPS revisan proceso para dar seguridad social a 
jornaleros agrícolas 
https://metapolitica.news/2022/05/25/gobierno-de-michoacan-y-stps-revisan-proceso-para-
dar-seguridad-social-a-jornaleros-agricolas/ 
https://www.changoonga.com/2022/05/25/michoacan-gober-bedolla-revisa-proceso-para-
dar-seguro-a-jornaleros/ 
 El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se reunió con Luisa María Alcalde Luján, secretaria 
del Trabajo y Previsión Social (STPS) del Gobierno de México, para avanzar con el proceso 
de regularización de los derechos laborales de los trabajadores de la industria aguacatera. 
En el encuentro también participaron el secretario de Desarrollo Económico del estado, 
Alfredo Anaya Orozco, y el titular de la Unidad del Trabajo Digno de la STPS, Alejandro 
Salafranca Vázquez. El gobernador reiteró el compromiso de su administración para que 
los jornaleros agrícolas cuenten con prestaciones de ley y seguridad social. 
 
En Michoacán no se contratan personas con discapacidad en el ámbito público ni 
privado 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/en-michoacan-no-se-contratan-personas-con-
discapacidad-en-el-ambito-publico-ni-privado-8334294.html 
https://primeraplana.mx/archivos/873333 
Ninguna de las dependencias del gobierno de Michoacán ni las representaciones de la 
Federación en el estado, así como las empresas de capital privado cumplen con la Norma 
Mexicana NMX-R-025-SCFI-2015 en materia de igualdad laboral y no discriminación, lo 
cual significa que no hay personal con discapacidad trabajando en el ámbito público, ni 
privado. La titular del Consejo Estatal para Prevenir y Eliminar la Discriminacion y la 
Violencia (COEPREDV), Yolanda Guerrero Barrera, afirmó que dicha normativa obliga a 
todas las fuentes de empleo a contratar por lo menos el tres por ciento del total de su nómina 
a personas con alguna discapacidad. Sin embargo, al ser un tema que no ocasiona 
sanciones de ningún tipo, solo dos empresas privadas en el estado cumplen con la cuota. 
 
Busca Bedolla aumento de matrícula en carrera de medicina de la UMSNH 
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https://revolucion.news/busca-bedolla-aumento-de-matricula-en-carrera-de-
medicina-de-la-umsnh/ 
Para satisfacer las necesidades en materia de salud que tiene la entidad, es necesario que 
se incremente la matrícula en la carrera de medicina de la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo, destacó el Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Mediante un vídeo 
publicado en redes sociales, señaló que ya está en pláticas con el rector de la Universidad 
Michoacana, Raúl Cárdenas Navarro, para ver los requisitos para ampliar la matrícula 
estudiantil. Y es que sostuvo, lamentablemente México tránsito durante un periodo 
neoliberal que buscaba privatizar la totalidad de los servicios, por lo que dijo, llegó a afectar 
el ingreso a las universidades, especialmente a las áreas de salud. 
 
DIF Michoacán abre estancias para hijas e hijos de jornaleros en Apatzingán y 
Buenavista 
https://cuartopodermichoacan.com/dif-michoacan-abre-estancias-para-hijas-e-hijos-
de-jornaleros-en-apatzingan-y-buenavista/ 
El Gobierno de Michoacán, a través del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia 
(DIF), inauguró dos Núcleos Infantiles para el Desarrollo Social (NIDOS) en los municipios 
de Apatzingán y Buenavista. Por primer vez, las hijas e hijos de madres y padres jornaleros 
agrícolas de la región de Tierra Caliente cuentan con un espacio seguro para desarrollarse 
integralmente, ya que esta mañana, la presidenta honoraria del Sistema DIF Michoacán, 
Grisel Tello Pimentel, y la directora general, Paula Espinosa Barrientos, realizaron el corte 
de listón de las dos estancias infantiles que desde hoy operan con todo lo necesario para 
transformar la calidad de vida de este sector de la población. 
 
Multas de 30 a 120 mil pesos han tenido que pagar conductores de plataformas 
digitales a Cocotra 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/multas-de-30-a-120-mil-pesos-han-tenido-
que-pagar-conductores-de-plataformas-digitales-a-cocotra 
Multas de 30 a 120 mil pesos cuando han sido reincidentes han tenido que pagar 
conductores de plataformas digitales, tras la sanción aplicada por la Comisión Coordinadora 
del Transporte (Cocotra). Por ello, es que la Unión de Transportistas de Plataformas 
Digitales se han reunido con el diputado Juan Carlos Barragán Vélez, quien es integrante 
de la comisión legislativa del transporte público, con la finalidad de que se reforme la ley 
para regular estas plataformas. Un representante de esta Unión (que prefirió mantenerse 
anónimo) precisó que la siguiente semana retomarán la reunión con el objetivo de terminar 
de elaborar la iniciativa de ley para ser presentada al Pleno por Barragán Vélez. 
 
Llama Gobernador a médicos especialistas a participar en convocatoria 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/130032-llama-gobernador-a-
medicos-especialistas-a-participar-en-convocatoria.html 
Tras abrir la convocatoria federal a médicos especialistas para ser contratados, el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla hizo un llamado a los médicos michoacanos a 
participar, además de que anticipó que realiza la posibilidad de incrementar la matrícula en 
la facultad de Medicina de la Universidad Michoacana. Dijo que la convocatoria está abierta 
para las 781 plazas en la entidad la cual ocupa el segundo lugar nacional en demanda de 
especialistas. Pero también se analiza con el rector de la universidad Michoacana la 
posibilidad de ampliar el número de ingresos en la facultad de medicina. 
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Pedirá Bedolla al IMSS, someterse a impuestos estatales; les exigirá el pago del 
Impuesto sobre Nómina 
https://www.urbistv.com.mx/pedira-bedolla-al-imss-someterse-a-impuestos-
estatales-les-exigira-el-pago-del-impuesto-sobre-nomina/ 
En Michoacán, ningún patrón está exento del pago del Impuesto sobre la Nómina (ISN), por 
lo que a su llegada, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), deberá cumplir con 
dicha obligación tributaria. Así lo indicó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, quien 
detalló que los recursos recaudados a través de dicho impuesto, que es del 3 por ciento, 
permiten mantener el Fondo para el Fortalecimiento de la Paz (Fortapaz), al que se han 
sumado 64 municipios. 
 
Michoacán cuenta con reservas probadas de litio, reitera Ramírez Bedolla  
https://www.quadratin.com.mx/economia/michoacan-cuenta-con-reservas-
probadas-de-litio-reitera-ramirez-bedolla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, expuso a participantes de la tercera jornada de la 
Semana Nacional de la Infraestructura Transformadora, organizada por la Cámara de 
Diputados del Congreso de la Unión, el potencial de Michoacán para el desarrollo social y 
económico a través de la industria minera y del trabajo conjunto con autoridades. De 
acuerdo con un comunicado de prensa, Ramírez Bedolla explicó que la entidad cuenta con 
reservas probadas de litio, especialmente en la cuenca del Lago de Cuitzeo y “esto puede 
ayudarnos en el presente y en el futuro, porque es un mineral fundamental en el desarrollo 
de las nuevas tecnologías y de los pueblos poseedores de litio”. 
 

 
MORELIA 

 
 
Gobierno Municipal avanza en la rehabilitación de caminos rurales 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/gobierno-municipal-avanza-en-la-
rehabilitacion-de-caminos-rurales/ 
 Con la finalidad de contar con mejores accesos viales que contribuyan al impulso y 
desarrollo económico de las comunidades rurales de Morelia, el gobierno municipal que 
encabeza el alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, a través de la Secretaría de Agricultura, 
Desarrollo Rural y Medio Ambiente (SADERMA) y la Dirección de Infraestructura y Caminos 
Rurales, avanza en la rehabilitación y mantenimiento de dichas vías de comunicación. Lo 
anterior, luego de ser intervenidos 125 kilómetros para su recuperación, ya que se reporta 
que en algunas zonas existían caminos que tenían 20 años sin ser atendidos.  
 
Detectados, al menos 16 puntos de venta ilegal de vapeadores en Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/detectados-al-menos-16-puntos-de-venta-ilegal-
de-vapeadores-en-morelia 
El titular de la Comisión Estatal para la Protección Contra Riesgos Sanitarios 
(Coepris), Hebert Flores Leal, dio a conocer que en coordinación con la Guardia Nacional 
(GN) han incautado cerca de mil 500 vapeadores o cigarrillos electrónicos en el estado. En 
rueda de prensa ofrecida este miércoles, el titular de la Coepris anunció 
una jornada de operativos para estos dispositivos, mismos que ya han provocado lesiones 
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pulmonares en al menos dos jóvenes en Morelia, de acuerdo al reporte del 
neumólogo Octavio Aburto. 
 
Hoy terminan trabajos preliminares en paso elevado de Siervo de la Nación 
https://primeraplana.mx/archivos/873274 
Este miércoles se espera la conclusión de las labores de limpieza y otros trabajos 
preliminares en la obra del paso elevado sobre el cruce de la avenida Siervo de la Nación 
y las vías férreas. El secretario de Obras Públicas, Juan Fernando Sosa Tapia, indicó que 
hasta este miércoles se terminarán las acciones de fumigación, retiro de residuos 
acumulados, desazolve de las redes hídricas y sanitarias en el lugar, reparación de 
viviendas y vehículos que habrían sido afectados por las obras suspendidas, reuniones con 
actores involucrados en el proyecto y control de fauna nociva. 
 
Tras limpieza, reanudan perforaciones en Siervo de la Nación  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/tras-limpieza-reanudan-perforaciones-en-siervo-
de-la-nacion/ 
Un avance de entre tres y cuatro por ciento registra la reanudación de la obra del puente 
peatonal y vehicular sobre la intersección de la avenida Siervo de la Nación y las vías del 
tren, señaló Juan Fernando Sosa Tapia, secretario de Obra Pública. Detalló que este 
miércoles 25 de mayo culminarían las labores de limpieza en la zona, para enseguida 
arrancar los trabajos de perforación y colocación de los ejes. Al tiempo, mencionó, se 
realizará la programación de los frentes a efectuar en la obra y la definición de las fuerzas 
de trabajo. Las labores de limpieza comprenden la fumigación, el desazolve de alcantarillas 
y drenajes, la reparación de vehículos y viviendas presuntamente dañados y el retiro de 
escombro y basura acumulados.  
 
Ayuntamiento de Morelia retira anuncios publicitarios que provocan contaminación 
visual 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ayuntamiento-de-morelia-retira-
anuncios-publicitarios-que-provocan-contaminacion-visual/ 
El Ayuntamiento de Morelia a través de la Secretaría de Servicios Públicos, realiza jornadas 
de limpieza integral, donde también el personal de Residuos Sólidos retira pendones, lonas 
y anuncios que no están autorizados para su colocación y afectan el mobiliario urbano de 
la ciudad, generando contaminación visual, así como ambiental. Es así que Eduardo García 
Chavira, director de Residuos Sólidos, señaló que las empresas, negocios y personas que 
de manera reiterada coloquen este material que afecta la imagen urbana, pero sobre todo 
afecta al medio ambiente, se harán acreedores a una multa, por la Secretaría de Desarrollo 
Urbano y Movilidad. 
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
Daño pulmonar, cáncer y muerte, los riesgos de usar vapeadores, advierte Coepris 
https://revolucion.news/dano-pulmonar-cancer-y-muerte-los-riesgos-de-usar-
vapeadores-advierte-coepris/ 
https://www.contramuro.com/en-morelia-2-casos-detectados-de-sindrome-
respiratorio-por-uso-de-vape/ 
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La Comisión Estatal de Protección contra Riesgos Sanitarios (Coepris) alertó sobre los 
riesgos a la salud que provoca el continuo uso de vapeadores y cigarrillos electrónicos, 
entre los que destacó daño pulmonar, cáncer y hasta muerte. El doctor Octavio Aburto 
Valencia, presidente del Colegio de Neumología y Cirugía de Tórax de Michoacán, informó 
que los vapeadores o cigarros electrónicos contienen sustancias químicas, como el acetato 
de vitamina E, excipientes, nicotina y hasta metales irritantes que generan daños 
irreversibles a la salud pulmonar. 
 
Clausuradas, 3 clínicas cosméticas en Morelia; una por reporte de muerte 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/clausuradas-3-cl%C3%ADnicas-
cosm%C3%A9ticas-en-morelia-una-por-reporte-de-muerte 
Tres clínicas cosméticas han sido clausuras en lo que va del año por parte de la Comisión 
Estatal para la Protección Contra Riesgos Sanitarios (Coepris), Hebert Flores Leal. 
En entrevista, el funcionario estatal explicó que una de las clínicas clausuras fue por el 
reporte de una paciente que perdió la vida. Mientras que las otras dos, principalmente, se 
debió a que los procedimientos quirúrgicos y/o estéticos los practicaban personas sin 
facultades. Por ello, recordó que sólo un cirujano plástico reconstructivo tiene la 
autorización de realizar los procedimientos estéticos. 
 
Michoacán, segundo estado con más vacantes para médicos especialistas 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-segundo-estado-con-
m%C3%A1s-vacantes-para-m%C3%A9dicos-especialistas 
Con la convocatoria presentada por el Gobierno Federal para contratar a más de 13 mil 
médicos especialistas, Michoacán será el segundo estado mayormente beneficiado, así lo 
aseguró Elías Ibarra Torres, secretario de Salud de Michoacán. El funcionario estatal señaló 
que se trata de cubrir 13 mil 765 vacantes para médicos especialistas en todo el país, de 
las cuales, 781 corresponderán al estado, con lo que se podrá reforzar la atención que se 
brinda a los pacientes de los 27 hospitales que tiene la Secretaría de Salud de Michoacán 
(SSM), y que demandan mayor atención de segundo y tercer nivel. 
 
Reporta Michoacán 15 personas hospitalizadas por Covid  
https://www.quadratin.com.mx/principal/reporta-michoacan-15-personas-
hospitalizadas-por-covid/ 
https://grupomarmor.com.mx/2022/05/25/morelia-registra-12-nuevos-casos-de-
covid/ 
Aunque ligero, la entidad registró un disparo de contagios Covid al confirmar 18 nuevos 
casos durante este miércoles, reportó la Secretaría de Salud en Michoacán (SSM) Pese  a 
ello, el corte reportó cero decesos en los hospitales del Estado. Morelia fue quien se 
mantuvo a la cabeza con 12 de los nuevos casos positivos, seguido de Uruapan con tres; 
y Zamora, Erongarícuaro y Buenavista, con un caso cada uno. La ocupación hospitalaria 
también registró un aumento, pues se informó que se elevó al 2.51 por ciento, un 
aproximado de 15 personas, tres de ellas intubadas y 12 solo bajo observación.  
 
 

EDUCACIÓN 
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Entrará un tercer director a la Secundaria Técnica 3: Yarabí Ávila 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/entrara-un-tercer-director-a-la-secundaria-
tecnica-3-yarabi-avila-8334723.html 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/tras-acusaciones-destituyen-a-director-
de-secundaria-tecnica-3-en-morelia/ 
La secretaria de Educación del Estado (SEE), Yarabí Ávila González afirmó que no se 
reconocerá a ninguno de los dos directores de la Secundaria Técnica 3 que estuvieron 
involucrados en el conflicto sindical durante la última semana y que entrará una tercera 
persona. Por lo anterior, el profesor Noé Moreno González que había sido designado por el 
director de Secundarias de la SEE, Demetrio Hernández Mercado, quedó separado de su 
cargo, así como el que representaba la fracción sindical de la Delegación DII-11 del SNTE. 
 
Directora de ICATMI niega postura sobre acusaciones; «es tema legal» 
https://www.contramuro.com/directora-de-icatmi-niega-postura-sobre-acusaciones-es-
tema-legal/ 
“Ese es un tema legal, ya no son temas de medios”, fue la respuesta de la directora general 
del ICATMI, Nalleli Pedraza Huerta, al respecto de las acusaciones de las que ha sido 
objeto. Y es que en días pasados, la líder del Sindicato Único de Trabajadores del ICATMI, 
Osiris Heras Gómez, responsabilizó a Nalleli Pedraza de “cualquier cosa que me pueda 
pasar”. Sin embargo, la funcionaria estatal fue enfática al señalar que no hablaría del tema, 
ya que es uno legal y al referirse propiamente al asunto de la huelga que mantienen los 
trabajadores administrativos, expuso: 
 
Maestro, una figura insustituible en el proceso educativo: SNTE￼  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/maestro-una-figura-insustituible-en-el-
proceso-educativo-snte%ef%bf%bc/ 
La labor docente tuvo su reconocimiento este miércoles de parte de la Sección 18 del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en Michoacán. Como parte de 
los aún festejos por el Día del Maestro, esta representación sindical organizó un evento en 
Morelia para reconocer a quienes han entregado 30, 40 y más años de servicio. El 
presidente de la Comisión Ejecutiva de este gremio, Héctor Astudillo, encabezó este acto 
en el que reconoció el trabajo constante y sobre todo el reto asumido en medio de esta 
contingencia sanitaria del Covid 19.  
 
Todos los días hay bullying en escuelas públicas: Yarabi Ávila  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/todos-los-dias-hay-bullying-en-escuelas-
publicas-yarabi-avila/ 
La secretaria de Educación del Estado, Yarabi Ávila reconoció que, en cuanto al tema de 
violencia escolar o bullying en los planteles del territorio michoacano, existen muchos casos 
que pasan desapercibidos o no son denunciados. Luego de que se hiciera viral el caso de 
una menor que terminó en el hospital por una supuesta agresión de sus compañeros de 
escuela, la encargada de la política educativa llamó a que padres y estudiantes denuncien 
cualquier tipo de agresión. Y es que la exdiputada local, confesó que en muchos de los 
casos hay apatía por parte de maestros y directivos que no atienden la problemática.  
 
Se mejoran espacios en más de 1,100 escuelas: SEE  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/se-mejoran-espacios-en-mas-de-1100-
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escuelas-see/ 
El Gobierno de Michoacán atiende más de mil 100 escuelas que requieren de algún tipo de 
rehabilitación, teniendo como prioridad las obras para construir o mejorar sanitarios, bardas 
perimetrales e infraestructura inclusiva, dio a conocer la secretaria de Educación, Yarabí 
Ávila González. De acuerdo con un comunicado de prensa, son alrededor de 200 millones 
de pesos se ejecuta el programa de obras en planteles educativos, mismo que este año, 
por instrucciones del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, atiende primordialmente la 
mejora de infraestructura sanitaria, así como de seguridad para las escuelas, y 
adecuaciones que permitan la inclusión de personas con discapacidad.   
 
 

NOTAS DE SEGURIDAD 
 
 
Desaparece representante de Bienes Comunales de Caltzontzin y lo encuentran 
asesinado 
https://revolucion.news/desaparece-representante-de-bienes-comunales-de-caltzontzin-y-
lo-encuentran-asesinado/ 
Luego de ser reportado como desaparecido en el municipio de Uruapan, fue localizado sin 
vida Noe Godínez Arredondo, representante de Bienes Comunales de la localidad indígena 
de San Francisco, perteneciente a dicho municipio. Familiares del comunero y abogado, 
reportaron a las autoridades su desaparición el pasado 18 de mayo, y fue hasta ayer 24 de 
mayo que su cuerpo fue localizado en la colonia Observatorio, de la ciudad de Uruapan. La 
víctima, atada de pies y manos, presentaba diversas heridas producidas por proyectil de 
arma de fuego, una herida profunda por arma blanca en el cuello, además de otras huellas 
de tortura. 
 
Michoacán con 11 feminicidios en primer cuatrimestre del 2022 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/michoacan-con-11-feminicidios-en-primer-
cuatrimestre-del-2022-8333948.html 
En este cuatrimestre del año, se han registrado 11 presuntos feminicidios en el Michoacán; 
así lo reportó el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública 
(SESNSP). De enero a marzo se cometieron siete presuntos delitos de feminicidio a nivel 
estatal; el mes de abril por su parte sumó otros cuatro casos. La gran mayoría de 
las víctimas fueron mayores de edad o no se especificaron. Según datos de la Secretaría 
de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), de los 100 municipios donde se cometieron 
feminicidios en lo que va del año aparecen cuatro del estado: Maravatío, Sahuayo, Uruapan 
y destaca Morelia que registró de enero a marzo cuatro de estos crímenes. 
 
Despliegan ofensiva contra crimen organizado en Zinapécuaro 
https://cuartopodermichoacan.com/despliegan-ofensiva-contra-crimen-organizado-
en-zinapecuaro/ 
Con la finalidad de reforzar la seguridad en el municipio de Zinápecuaro, la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP) mantiene el operativo interinstitucional, en cordinación con las 
distintas instituciones federales y municipales, en contra del crimen organizado. Los 
elementos policiales y castrenses realizan recorridos de prevención y vigilancia a través de 
patrullajes y de pie- tierra por las localidades de Rincón de Jeráhuaro, Ucareo, así como la 
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carretera que conduce a San Miguel y las comunidades aledañas. Las acciones opertativas 
contemplan el monitoreo de las entradas y salidas del municipio, labores de proximidad 
social, dispositivos de inspección en puntos estrategicos y respuesta inmediata ante 
cualquier llamado ciudadano de emergencia. 
 
"Presuntas camionetas raptando a mujeres en Morelia, no es una banda, sino parejas 
o conocidos" 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/violencia-michoacan/presuntas-
camionetas-raptando-a-mujeres-en-morelia-no-es-una-banda-sino-parejas-o-
conocidos/ 
Captores, secuestradores y agresores de las mujeres en el espacio público son exparejas 
sentimentales y hombres del círculo cercano de las mujeres morelianas. La idea de bandas 
dedicadas al rapto fortuito de mujeres se ha ido diluyendo conforme se han investigado los 
hechos en la capital michoacana, asegura la autoridad. Ante las alertas y denuncias 
emitidas en redes sociales sobre presuntos “modus operandi” de bandas que se dedican a 
“robar” y a capturar a mujeres de manera fortuita, las autoridades municipales destacaron 
las condiciones que se han logrado apreciar respecto al fenómeno. 
 
Incendios, tala... acaban bosques y sólo alcanza para reforestar 3 mil hectáreas en 
Michoacán 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/incendios-tala-acaban-bosques-
y-solo-alcanza-para-reforestar-3-mil-hectareas-en-michoacan/ 
A pesar los daños ambientales ocasionados por incendios, tala clandestina, cambio de uso 
de suelo y otros fenómenos, la capacidad de reforestación en Michoacán se sigue 
desplomando; para este 2022 solo alcanzará para recuperar menos de 3 mil hectáreas. La 
cifra anterior representa la más baja de los últimos años en cuanto a disponibilidad de pino 
y equivale a menos del 5 por ciento de la tasa de pérdida de suelos boscosos, estimada en 
más de 60 mil hectáreas anuales en el estado. 
 
Colocan lonas en varios puntos de Zamora; señalan a mandos policiacos 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/130030-colocan-
lonas-en-varios-puntos-de-zamora-senalan-a-mandos-policiacos.html 
La mañana de este miércoles, por lo menos tres mantas fueron colocadas en distintos 
puntos de la ciudad de Zamora. En los rótulos se hacen señalamientos en contra de mandos 
policiacos de la región y están firmados por el “Observatorio Ciudadano Zamorano AC”, 
asociación de la que no hay algún antecedente público en la región. Fue a temprana hora 
cuando los zamoranos salían de sus hogares para iniciar sus labores diarias, cuando 
observaron lonas colocadas en puntos como la plaza principal de esta urbe, en la 
comunidad de Chaparaco y también en la Tenencia de Ario de Rayón. 
 
Familiares de Macario bloquean puente de Coahuayana; exigen aparezca con vida 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/familiares-de-macario-bloquean-puente-
de-coahuayana-exigen-aparezca-con-vida 
De nueva cuenta familiares del joven Macario González, de 15 años de edad, quien 
fue privado de su libertad junto a un trabajador de una empresa funeraria, el pasado fin de 
semana en el municipio de Tecomán, bloquean el puente del río Coahuayana, en los límites 
del estado de Michoacán y Colima, exigen a las autoridades trabajen en localizarlos. 
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Personas que se encuentran en la búsqueda del adolescente, acompañados de más 
familiares que también tienen personas desaparecidas en el estado de Colima, se unieron 
para realizar una manifestación pacífica en el Puente Coahuayana con la que exigen a las 
autoridades la pronta localización de sus seres queridos. 
 
Cual Esclavos Ponen A Policías Estatales A Dormir En El Suelo Y Vivir En Escuela 
Baleada 
https://www.changoonga.com/2022/05/25/michoacan-cual-esclavos-ponen-a-
policias-estatales-a-dormir-en-el-suelo-y-vivir-en-escuela-baleada/ 
De nueva cuenta, elementos operativos de Seguridad Pública de Michoacán cuyo titular 
José Alfredo Ortega Reyes, constantemente ignora, han difundido las viles condiciones de 
maltrato en las cuales deben desempeñar su labor para cuidar a la población y resguardar 
la tranquilidad.  El caso que ahora emerge es en el municipio de Buenavista Tomatlán, 
donde agentes acusan de un trato sumamente denigrante al realizar sus labores “los 
mandos nos tratan como animales y nosotros no podemos hacer nada ya que luego vienen 
las represalias”, señaló uno de los afectados a este medio quien pidió anonimato ante el 
temor a represalias.  
 
 


